

Communiqué de presse

Jamal Atif nommé vice-président Recherche et Innovation de l'Institut Polytechnique de Paris



Palaiseau, le 1er septembre 2025 – L'Institut Polytechnique de Paris (IP Paris) annonce la nomination de **Jamal Atif** au poste de vice-président Recherche et Innovation. Il aura pour mission de définir et piloter la stratégie de l'Institut en matière de recherche et d'innovation, pour accroître encore son excellence scientifique et technologique.

Cette nomination s'inscrit dans la dynamique initiée en juillet 2024 avec la mise en place d'une nouvelle gouvernance, destinée à accompagner le développement d'IP Paris et à affirmer son ambition de devenir un institut de sciences et technologies de rang mondial. Jamal Atif rejoint l'équipe exécutive à compter du 1er septembre 2025, avec une expertise reconnue en intelligence artificielle ainsi que dans la conduite de programmes de recherche et de politiques scientifiques.

Une vision stratégique pour IP Paris

Au sein d'IP Paris, Jamal Atif aura pour mission de favoriser une recherche de haut niveau, en soutenant également la prise de risque scientifique qui permet l'émergence d'innovations de rupture. Il veillera aussi à renforcer l'attractivité de l'Institut auprès des meilleurs talents, qu'il s'agisse de chercheurs confirmés ou de jeunes chercheurs.

Il accompagnera les départements de recherche et les centres interdisciplinaires dans leurs projets, en mettant l'accent sur une recherche guidée par les grands enjeux de société – transition écologique, numérique, santé ou défense. Son ambition est aussi de porter IP Paris au niveau fixé dès sa création : réussir un grand établissement de sciences et de technologie du XXI^e siècle, fondé sur une culture commune et sur un véritable continuum entre science et innovation.

« La nomination de Jamal Atif au poste de vice-président Recherche et Innovation marque une étape majeure dans le développement stratégique d'IP Paris. Son expertise scientifique de premier plan, son expérience dans le pilotage de projets nationaux en intelligence artificielle et sa vision ambitieuse pour la recherche interdisciplinaire permettront à notre Institut de renforcer son excellence, d'attirer les meilleurs talents et de répondre aux grands

défis sociétaux de notre époque » déclare Thierry Coulhon, président de l'Institut Polytechnique de Paris.

« Je suis honoré de rejoindre IP Paris et de contribuer à son ambition de devenir un institut d'excellence scientifique et technologique. Mon objectif est de créer les conditions pour que nos chercheurs puissent produire de la recherche au plus haut niveau et développer une innovation de rupture au service de la société », ajoute Jamal Atif.

Un parcours d'excellence au service de la recherche et de l'innovation

Avant de rejoindre IP Paris, Jamal Atif, professeur de classe exceptionnelle en informatique, occupait à l'Université Paris Dauphine – PSL les fonctions de vice-président depuis 2020. Il avait également été directeur délégué du cluster d'IA PRAIRIE–PSAI, chargé de la création de la Paris School of AI au sein de PSL, et directeur scientifique pour le CNRS du PEPR IA.

De 2016 à 2023, il a contribué à la conception et à la mise en œuvre des stratégies nationales en IA, participant à des initiatives majeures comme le supercalculateur Jean Zay, le centre AISSAI et le programme Choose France Rising Talents. Il a également fondé et dirigé le programme transversal Data à PSL, promouvant l'enseignement de l'IA dans toutes les disciplines scientifiques, et le programme Dauphine Numérique, soutenant la recherche interdisciplinaire.

Ses travaux en apprentissage automatique, portant sur la robustesse, l'équité algorithmique et la sécurité des modèles, ont été publiés dans plus de 120 publications et conférences internationales, avec plusieurs distinctions, dont des travaux primés à l'international. Il a encadré plus de quinze doctorants et dirige l'équipe de recherche MILES (Machine Intelligence and Learning Systems).

Composition de l'équipe exécutive de l'Institut Polytechnique de Paris

- Jamal Atif, vice-président Recherche et Innovation
- Laura Chaubard, vice-présidente Vie de campus
- Élisabeth Crépon, vice-présidente Formation et Vie étudiante
- Christopher Cripps, vice-président Europe et International
- François Dellacherie, vice-président Systèmes d'information
- Sylvaine Neveu, vice-présidente Partenariats entreprises

À propos de l'Institut Polytechnique de Paris

www.ip-paris.fr

L'Institut Polytechnique de Paris (IP Paris) est un établissement public d'enseignement supérieur et de recherche qui fédère six grandes écoles d'ingénieurs françaises : l'École polytechnique, l'ENSTA, l'École nationale des ponts et chaussées (ENPC), l'ENSAE Paris, Télécom Paris et Télécom SudParis. Ensemble, ces écoles conjuguent leurs expertises pour proposer une formation d'excellence et conduire une recherche de haut niveau.

Grâce à cet ancrage académique et scientifique unique, IP Paris s'affirme comme un acteur majeur des sciences et technologies en France et à l'international.

Contact presse : Christine Lascombe – presse@ip-paris.fr – +33 6 26 36 76 17